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たくさんの協力に感謝 
 12 月 11日（土）から 12日（日）までの 2 日間、群馬県総合型地域スポ 
ーツクラブ連絡協議会（以下 群馬県ＳＣ）は、群馬県総合型地域スポーツ 
クラブ普及啓発事業を群馬県庁１階県民ホールにおいて開催しました。 

 
今年３月に設立した群馬県ＳＣが初めて実施する大きなイベントとして、 

どのようなイベントが現状の群馬県にふさわしい事業なのかを群馬県ＳＣの 
常任委員会で検討した結果、群馬県民へ総合型地域スポーツクラブを 
知ってもらうことから始めることを目的に県民啓発事業実施を決定しました。 

 
 初めて実施する大きなイベントであったにもかかわらず、イベントの準備をスタートした時期が遅くなり

実施について内容が薄くなるのではと心配しました。しかし、年間事業として計画していたことから県庁ホ

ールの確保などを事前に県教育委員会スポーツ健康課の協力をいただき、県ＳＣ事務局の奮闘によって１ヶ

月間に 2 回の常任委員会を開催し、事業内容を整理して各クラブには県ＳＣ事務局からメールで周知して短

期集中型？と言うよりも綱渡り的準備という表現が合っているような慌しい状況で準備を進めました。 
 事業内容としては、県民へ活動を周知させるために次の三項目としました。 

  ① ＤＶＤなどの映像による群馬県ＳＣ、各クラブの活動紹介 

  ② 各クラブのブースを用意して、クラブのパンフ・活動写真についての展示紹介と案内 

  ③ 体験コーナーを設置して、軽スポーツ・クラフト活動などの活動を体験する 

事業内容の周知が遅れたことから、ブースなどに展示発表してくれるクラブ数を心配しましたか、県内２４

クラブのみなさんが参加してくれることになりました。 
みんなのアイドル「ぐんまちゃん」も大活躍  
事業を開催した土日は、県庁で開催する他のイベントもあり、 

そこへ参加している人達をクラブのイベントへ引き込むために 
群馬県のゆるキャラ「ぐんまちゃん」を活用して子ども達の注目 
を集める作戦も取りました。着ぐるみには、群馬医療福祉大学の 
学生ボランティアと新町ＳＣの高校生ボランティアが入り、群馬県 
名物「だんべえ踊」を来場者と踊るなどして人気を集めました。 
 

県民啓発事業の開催による二つの大きな効果 
一つの効果として事業実施の目的は、県民へ総合型地域スポーツクラブの存在を

知ってもらうことでした。重要な要素としてこだわったことに会場がありました。

県庁のホールで開催できる意義は、県から認められた団体である証になると考えま

した。県民のみなさんが安心して参加できる団体であると感じていただけることが

スポーツクラブの活動へ参加を促す要素によると考えました。来場していただいた

みなさんから頂いたアンケート結果からも啓発事業として一定の効果があり好評だ

ったことがわかりました。特に、体験コーナーは、テニス・クラフト活動など参加

者から喜ばれた内容になりました。 

 

 

 



二つ目は、県内クラブ間の交流が一層深まったことにあります。 

定期的に開催している連絡協議会では交流が不足している部分を 

補えて各クラブ間の深い交流が生まれたと感じた時間だったこと 

です。各クラブが得意な教室等を表現できる空間と共通の話題を 

長時間共有できたことがお互いのクラブを理解できる良い機会に 

なり、今後の連絡協議会の運営に良い影響があると期待できまし 

た。 

 

県民啓発事業の今後の課題 
来年度に向けて次の点を課題と考えています。 
① 事業実施に関する十分な準備期間を設けて、全てのクラブが参加できる環境とする。 
② 事業実施内容を県民へ大きくＰＲする。 
③ 好評だった体験コーナーを充実させる。 
④ 群馬県出身のオリンピックメダリストなどに協力要請してプログラムを充実させたい。 

  
まとめ 

 群馬県ＳＣとして、群馬県のＳＣの現状から県民に対する啓発事業は継続が必要だと考えます。今回初め

て開催した大きな事業でしたが、各クラブのみなさんの協力、県教育委員会・県体育協会からの支援などで

無事に終了しました。今回の成果と課題を踏まえて、来年度の事業がより一層充実した内容に発展し、多く

の県民へ総合型地域スポーツクラブの存在を知っていただくような事業展開を考えたいと思います。 

 
【県民啓発事業アンケート結果（一部抜粋）】 
 アンケート総数 ５８件 男 ３２件（５５％）・女 ２６件（４５％） 

  １．総合型地域スポーツクラブを知っていますか？ 

    ① 良く知っている   １９件 ３３％ 

② 聞いたことはある  １７件 ２９％ 

③ 知らなかった    ２２件 ３８％ 

  ２．スポーツを実施できない理由（ベスト３） 

    ① 時間がない      ８件 １４％ 

    ② きっかけがない    ４件  ７％ 

    ③ その他        ３件  ５％ 

  ３．回答者の感想（代表的な意見のみ掲載） 

① 広報に載せていれば是非来ていた。宣伝していればもっと入場者も増えるかも。子どもが参加

できるのも良いが、大人も参加できて良い。 

② 子どもが楽しく参加させてもらいありがとうございました。器械体操など特別な種目を地域ス

ポーツで教えて欲しいです。 

③ 自分の住む地域もこのようなクラブが有ればもっと良い住環境になると思います。今日は子ど

もと一緒に来れば良かったと思いました。いろいろとありがとうございました。 

④ 地域スポーツクラブの重要性を考えさせられた。核家族化が進む昨今において、新たな絆とな

り得るものだと感じました。 

⑤ 知らない人が多いので、このようなことを多くやってもらいたい。上毛新聞を見て来ました。

⑥ 意外と知らないところにスポーツクラブがあった。 

⑦ 最近になって知った地域総合型スポーツクラブですが、今日この場に伺って皆さんの熱心さと 

行動力に感激しました。また、このようなクラブが盛んになることで、個人の運動量のアップ 

だけでなく、地域の力につながることがわかりました。 

 
（小出利一 群馬県総合型地域スポーツクラブ連絡協議会 会長）  


